

ARNAUD MURGIA, PRÉSIDENT DU CAUE 05 :

« En montagne, nous ne construisons pas de la même manière qu'ailleurs »

L'assemblée générale du Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement des Hautes-Alpes (CAUE 05) a conforté sa bonne gestion, avec des finances à l'équilibre et une palette d'actions. Le point avec Arnaud Murgia, son président.



Arnaud Murgia (à gauche), président, et Alain Mars, directeur du CAUE 05, ont animé l'assemblée générale, présentant des finances à l'équilibre et détaillant les actions réalisées, vecteurs de dynamique locale

409

particuliers renseignés

33

communes accompagnées
dans leurs projets

182

conseils
aux communes

145 scolaires

sensibilisés

47 candidatures

au Grand Prix
de la construction durable

TPBM : Depuis votre arrivée à la présidence du CAUE des Hautes-Alpes, quelle a été votre action phare ?

Arnaud Murgia : En partenariat avec le département, j'ai lancé le Grand Prix départemental de la construction durable. Ce dernier permet de valoriser les constructions remarquables et engagées des Hautes-Alpes. Il met à l'honneur l'ensemble de la chaîne de construction : maîtres d'ouvrage, maîtres d'œuvre, publics ou privés, architectes, artisans, entreprises... Il a vu le jour dans le cadre du Plan climat énergie territorial du département. Le 3e Grand Prix de la construction et de l'aménagement durables est sur le point d'être lancé, toujours copiloté par le département et le CAUE. En 2018, il va ouvrir sur de nouvelles perspectives. Mon souhait serait de voir ce Grand Prix se développer sur les Alpes. Montrer le savoir-faire original de leurs habitants. En montagne, nous ne construisons pas de la même manière qu'ailleurs.

Quelles sont les autres actions partenariales que vous organisez ?

Nous étions présents à Gap Foire Expo du 5 au 13 mai, avec le département et le réseau Habitat énergie. C'est l'endroit où il faut être pour rencontrer le grand public. Il y a une synergie à travailler ensemble sur ce rendez-vous économique. Notre colloque sur le paysage chaque automne est mis en place avec différents partenaires. C'est une sensibilisation à l'une de nos richesses et à l'aménagement de notre territoire de montagne.

Nous tissons des liens étroits avec les services de l'Etat et le département. Nous mettons en place des actions avec le Syme 05*, le Gabion**, RTE***, les chambres consulaires, l'Agence de développement des Hautes-Alpes... Il est important de mutualiser nos compétences pour accroître notre visibilité et notre présence.

Qui peut faire appel au CAUE 05 ?

Nous avons un vrai rôle auprès des particuliers. Chaque année, 400 d'entre eux font appel à nos services. Ils viennent demander des conseils pour construire ou rénover. En 2017, nous avons également apporté une expertise approfondie auprès de 30 communes. Nos architectes conseils sont présents sur de nombreuses journées de permanences, ainsi que sur les salons et foires auxquels nous participons. Ils interviennent également auprès des scolaires.

En 2018, vous proposez de vous intéresser à la revitalisation des centres-bourgs.

Oui, c'est un sujet d'actualité dont l'Etat s'est emparé. Notre colloque de printemps, organisé en partenariat avec l'Etat et le département, a permis d'appréhender cet enjeu. Il est complexe pour beaucoup d'élus locaux qui ont une réflexion sur la requalification de leur centre-bourg. Ce colloque, nous l'avons construit comme une boîte à outils. Patrick Choteau, architecte urbaniste en chef de l'Etat, secrétaire adjoint de la Mission Interministérielle pour la qualité

des constructions publiques, en a été le grand témoin. La revitalisation des centres-bourgs demande une vision globale, en prenant en compte toutes les parties qui composent la commune. Sa revitalisation a un impact économique non négligeable. Il faut « bien construire pour pouvoir bien vivre ».

Quelle suite allez-vous donner à ce colloque ?

Nous avons présenté une grande étude globale pour la commune de Saint-Chaffrey, sous le haut patronage du CAUE. Il s'agit de la restructuration de son front de neige, sur le domaine de Serre Chevalier Vallée, et de la revitalisation du village de Saint-Chaffrey. Il y a le village ancien, avant l'arrivée des remontées mécaniques, et le village nouveau. Nous allons mettre en pratique les outils donnés par le colloque, avec une vision globale de l'ensemble des sujets : architecture, patrimoine, urbanisme, paysage.

Propos recueillis par
Isabelle Cambos

* Syndicat mixte d'électricité des Hautes-Alpes.
** Le Gabion est un centre de formation et d'expérimentation à l'écoconstruction et à la réhabilitation du bâti ancien, situé à Embrun (Hautes-Alpes), Meynargues (Bouches-du-Rhône) et Mane (Alpes-de-Haute-Provence).
*** Réseau de transport d'électricité.